

# Los diputados se bajan el sueldo un 5% y lo dedican a causas benéficas

El PSOE quería que fuera más, hasta el 10%, y pide que no haya uso político del dinero entregado a las ONG

:: J. L. AROCA

MÉRIDA. Con el voto favorable de PP e Izquierda Unida, y en contra del PSOE, la Mesa de la Asamblea de Extremadura ha decidido rebajar un 5% el sueldo de los diputados, lo que significa un ahorro mensual de 12.000 euros. Ese dinero se irá entregando en los próximos doce meses a causas solidarias como el Banco de Alimentos, Cáritas y otras. Los socialistas votaron en contra porque querían una rebaja mayor, de hasta el 10%.

La decisión de limitar el sueldo se tomó el pasado 29 de mayo, pero el presidente de la Cámara, Fernando Manzano, no la hizo pública hasta ayer. El día antes la misma Mesa había acordado dedicar ese dinero a causas benéficas.

La iniciativa de la bajada partió del coordinador regional de IU, Pedro Escobar, días después de plantear el presidente de la Junta, José Antonio Monago, una rebaja del 5% en los sueldos de los altos cargos de la Junta. Fernando Manzano la recogió para la Asamblea y sus diputados bajo esa misma cifra del 5%, pero el grupo socialista exigió que para los miembros de la Mesa fuera el 10%, idea que Alejandro Nogales (IU) elevó hasta el 25%.

El pasado 29 de mayo Manzano hizo la propuesta del 5%, y el PSOE votó en contra porque seguía exigiendo el doble para los cinco miembros de la Mesa. Votaron a favor, y por tanto quedó aprobada, los dos representantes del PP (Manzano y Consuelo Rodríguez) y Noga-



Una reunión de la Mesa de la Asamblea de Extremadura. :: HOY

les de IU. La coalición izquierdista explica que votando en contra la rebaja sería cero, así que de esa manera por lo menos era el cinco.

Posteriormente la Mesa de anteayer aprobó, esta vez por unanimidad de los tres grupos, dedicar los 12.000 euros mensuales de ahorro a un fin solidario bajo el lema '12 meses, 12 causas solidarias'; primero será el Banco de Alimentos y en meses sucesivos irán los comedores sociales, Cáritas o diversas ONG, entre otras instituciones.

El representante del PSOE, Ramón Ferreira, pidió en la Mesa que

## CC OO lo critica como un gesto populista y mediático contradictorio con los recortes

no se haga una utilización política del uso de este dinero a fines sociales. El portavoz de su grupo parlamentario, Valentín García, fue ayer más allá y planteó que si el objetivo era ahorrar, la Asamblea no debe estar para hacer «caridad» ni para tapar grietas de otras consejerías, y lo más lógico es que si al Parlamento le sobra dinero se lo devuelva a la Junta para que sea ésta la que haga política social.

### Mejor en eso que en folios

Por contra, IU está a favor de que el dinero se gaste en causas solidarias y de cooperación, porque si se devolviera a la Junta se aplicaría en otros servicios, como gastos corrientes. «Para que se gaste en folios, por ejemplo, pues mejor que llegue a la gente que más lo necesita», dice la coalición.

El fin de la medida no era solo ahorrar, puntualiza el portavoz del

PP Miguel Cantero. Se trata de dar ejemplo a la ciudadanía y qué mejor que dedicar el dinero a eso. No se trata de hacer caridad: «La caridad no se hace con dinero público».

CC OO ha sido la organización más crítica con esta decisión de entregar los fondos directamente. Cree que es una hipocresía recortar desde el presupuesto público la asignación estable a instituciones y asociaciones benéficas y a la vez compensar con una «limosna puntual» y bastante menor, en un gesto «populista y mediático». Cruz Roja ve bien este ejemplo de solidaridad de la Asamblea, siempre que se garantice el acceso de todas las asociaciones sociales a esos fondos. Una petición similar a la que hace la Coordinadora de ONG, que solicita transparencia y claridad, a la vez que los diputados, además de ese gesto, luchan día a día por una legislación justa y solidaria.

## La ley regional de subida de impuestos se aprueba hoy en la Asamblea

:: J. L. AROCA

MÉRIDA. El pleno de la Asamblea de Extremadura debatirá hoy a partir de las 10 de la mañana en Mérida el proyecto de Ley de Medidas Urgentes en Materia Tributaria, Financiera y de Juego de la Comunidad Autónoma, un texto para aumentar los ingresos de la Hacienda regional al menos en 60 millones de euros anuales vía impuestos.

Al proyecto de ley promovido por el Gobierno regional se han presentado 42 enmiendas válidas, 15 de ellas del mismo Grupo Popular que sostiene al Ejecutivo de Monago, 15 del PSOE y 12 de Izquierda Unida.

Entre las enmiendas más importantes está la de IU que sugiere elevar al máximo el gravamen extremeño a los carburantes, de 2,4 y 2 céntimos por litro que se paga ahora por la gasolina y el gasoil respectivamente a 4,8 céntimos en ambos, con lo cual la Junta cree que evitará recortar las nóminas de los funcionarios autonómicos; una enmienda que se aprobará con toda seguridad ya que cuenta con el apoyo del PP.

La otra piedra de toque del debate va a ser la propuesta incluida en el texto de obtener 30 millones de euros anuales a base de crear un impuesto al consumo de agua en concepto de la depuración posterior de la misma; goza también del apoyo de PP e IU mientras el PSOE quiere enmendarlo para que castigue más los mayores consumos, y menos las rentas más bajas.

En el pleno la vicepresidenta de la Junta Cristina Teniente hablará de los sectores preferentes de desarrollo económico, y el PSOE defenderá la reapertura de las urgencias rurales cerradas.

## Nueva manifestación de los sindicatos contra los recortes

Asistieron 8.000 personas en Badajoz y 4.000 en Cáceres, según los convocantes

:: REDACCIÓN

BADAJOZ/CÁCERES. Bajo el lema 'No te calles, defiende tus derechos', Comisiones Obreras y UGT celebraron ayer sendas manifestaciones en Cáceres y Badajoz.

En la capital pacense la marcha partió de Puerta Trinidad; y en la cacereña, de la Plaza de las Améri-

cas. Como en anteriores convocatorias, ambas centrales sindicales protestaron por la política de recortes que están llevando a cabo el Gobierno de España y la Junta de Extremadura. Aseguran que estas medidas van en detrimento de la ciudadanía y de los trabajadores, y consideran que la política de recortes tiene como consecuencia más paro y menos posibilidades de acceso a la educación y a la sanidad.

Según los convocantes, en Badajoz asistieron 8.000 personas, y 4.000 en Cáceres.



Imágenes de las manifestaciones de Cáceres (izquierda) y Badajoz. :: L. CORDERO Y PAKOPÍ